

Director del Servicio Nacional de Migraciones y senador PS:

Thayer e Insulza se enfrentan por proceso de expulsión de venezolanos

Ayer por la mañana, el senador socialista dijo que el problema no es que Venezuela no reciba, es que Chile no manda expulsados a ese país. En la tarde matizó sus dichos.

J. SOTO

El senador socialista José Miguel Insulza cuestionó ayer al Ejecutivo por las cifras de expulsiones de venezolanos durante esta administración. En conversación con radio Pauta, el legislador por Arica y Parícuta aseguró: "Que no expulsemos venezolanos, no es que no los reciban, nosotros no los mandamos". Además, el exministro del Interior recordó que en el último avión en donde se autorizó la salida de venezolanos, en un vuelo de la Fuerza Aérea, "eran bastante pocos".

La respuesta al legislador socialista vino de parte del propio encargado del Servicio Nacional de Migraciones, Luis Thayer, quien le recordó al parlamentario que en la actual administración es cuando se ha expulsado la mayor cantidad de venezolanos. "Un tercio de las expulsiones que materializamos en el año 2023 son de venezolanos. En lo que va del año, se han expulsado a Venezuela a 52 personas. Cotidianamente estamos expulsando personas a ese país y lo seguiremos haciendo en vuelos chárter", afirmó Thayer, quien informó que en 2023 se expulsaron 343 personas a Caracas.



Director del Servicio de Migraciones, Luis Thayer.



Senador José Miguel Insulza (PS).

Desde el Gobierno informaron que todos los días salen un máximo de dos venezolanos en vuelos comerciales. Ellos viajan acompañados de oficiales de la Policía de Investigaciones. El último vuelo de la Fuerza Aérea fue en diciembre. Lo anterior se da porque el régimen de Maduro no autoriza que aterricen vuelos de la FACH en territorio venezolano.

La semana pasada llamó la

atención que el Presidente Gabriel Boric haya sostenido que Venezuela ayuda más a Estados Unidos a deportar migrantes que "a los países del sur", en referencia al acuerdo alcanzado por el país norteamericano y el régimen de Maduro para que la aerolínea Conviasa opere vuelos con repatriados.

Al Partido Comunista no le parecieron los dichos del mandatario: "No tengo ninguna in-

terpretación", indicó el timonel de ese partido, Lautaro Carmena. "No tengo una tabla para andar haciendo una comparación. No tengo un estudio comparado en cualquiera sea el tema", añadió.

La vocera de Gobierno, Camila Vallejo, indicó en tanto que "necesitamos colaboración para continuar con nuestra política de expulsión por ingresos irregulares de pobla-

ción migrante, particularmente venezolana, que ha ingresado por la vía irregular. Para eso necesitamos la máxima colaboración, el máximo intercambio de información para poder concretar y no solo identificar a quienes están en Chile de manera irregular".

Vallejo indicó que una cosa es "la expulsión a través de los vuelos comerciales —que tienen un costo que ustedes saben— y otra cosa es la expulsión en los aviones de la FF.AA. que necesitan autorización del país vecino". "Esperamos que esa colaboración sea de máxima celeridad", agregó.

Senador matiza sus declaraciones

Por la tarde, el senador Insulza matizó sus dichos y sostuvo que "el problema es que hay que expulsarlos de a uno, porque Venezuela no está recibiendo aviones con personas expulsadas".

En tanto, desde el Ejecutivo difundieron cifras respecto a la cantidad de expulsiones.

En 2024, un total de 111 personas de nacionalidad colombiana han sido expulsadas, siendo la nacionalidad que más deportados representa. Luego aparecen las nacionalidades boliviana y dominicana, con 27 expulsiones. Al 31 de marzo de este año se materializaron 1.160 de estos actos.